

ABSTRAK

HALIMATUS SA'DIYAH. Analisis Susunan Kalimat Luas dalam Surat Lamaran Pekerjaan Siswa SMK Kelas XII dan Implikasinya Terhadap Pembelajaran Bahasa Indonesia. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Jakarta. Desember. 2022.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan susunan kalimat luas pada surat lamaran pekerjaan siswa SMK kelas XII dan implikasinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia. Jenis penelitian yang dilakukan yaitu penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Sampel diambil menggunakan teknik *Purposive Sampling*. *Purposive Sampling* sebanyak 11 surat lamaran pekerjaan yang memenuhi kebutuhan analisis data. Terdapat 57 kalimat luas dari 65 kalimat yang dianalisis, artinya kalimat luas menduduki 87,7% dari keseluruhan data dan sisanya memiliki bentuk kalimat yang lain. Jenis kalimat luas yang banyak digunakan dalam surat lamaran pekerjaan siswa, yaitu kalimat luas 1 yang memberi fungsi keterangan takwajib lebih dari satu pada kalimat. dengan 46,2% (30) dan kalimat luas 6 yang menggabungkan dua klausa atau lebih yang mempunyai hubungan setara dengan 20,0% (13). Kalimat luas yang jarang digunakan, yaitu kalimat luas 2 yang memberi fungsi keterangan tambahan pada fungsi utama sebagai penjelasan pada nomina dengan 6,2% (4), kalimat luas 4 yang menyisipkan klausa lain di dalam sebuah kalimat dengan bantuan konjungsi yang atau konjungsi lain dengan 7,7% (5), kalimat luas 5 yang menggabungkan dua klausa atau lebih dengan bantuan konjungsi koordinatif dengan 1,5% (1), dan kalimat luas 7 yang menggabungkan dua buah klausa yang kedudukan kedua klausanya tidak sama dan ditandai dengan konjungsi subordinatif dengan 6,2% (4). Sedangkan kalimat luas yang tidak digunakan, yaitu kalimat luas 3 yang memberikan keterangan aposisi pada dua unsur yang sederajat; dan kalimat luas 8 yang menggabungkan tiga buah klausa atau lebih secara koordinatif dan subordinatif sekaligus.

Kata Kunci: fungsi sintaksis; kalimat luas; surat lamaran pekerjaan; kaidah kebahasaan; genre teks